



Den Hochschulstandort Weingarten in eine Hochschulstadt verwandeln – diese Aufgabe hat sich die Stadt Weingarten zum Ziel gesetzt und fortan möchten wir Sie an dieser Stelle über alle Neuigkeiten rund um das Hochschulleben informieren. Seien Sie neugierig und schauen Sie doch mal bei der einen oder anderen Veranstaltung vorbei!

## „Bee Better“ - Begrünte Bushaltestelle soll Beitrag zum Klimaschutz leisten

Man nehme fünf Studentinnen der DHBW Ravensburg, eine Hochschulbeauftragte, eine Abteilungsleiterin des Bereichs Tiefbau und Grünflächen, sieben aufgeschlossene örtliche Unternehmen und Hochschulen, eine Bushaltestelle sowie mehrere Kilo Sedumsprossen und Saatgut. Heraus kommt das studentische Projekt „Bee Better“ und die erste begrünte Bushaltestelle Weingartens.



Die erste begrünte Bushaltestelle wurde am vergangenen Freitag eingeweiht.

Im Januar 2023 fand die erste Kontaktaufnahme statt: Fünf Studentinnen des DHBW-Studiengangs „BWL - Hotel- & Gastronomiemanagement“ suchten nach einem Kooperationspartner für ihre Projektidee, mit der Begrünung der Dächer von Bushaltestellen einen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten und gleichzeitig zum Erhalt der Artenvielfalt beizutragen. Nach mehreren negativen Rückmeldungen fanden die fünf Studierenden in der städtischen Hochschulbeauftragten, Melanie Koller, sowie der Abteilungsleiterin für Tiefbau und Grünflächen, Annette Mehrle, begeisterte Kooperationspartnerinnen. Der erste Schritt bestand in der Auswahl einer geeigneten Bushaltestelle, die sowohl von der Statik als auch von den Eigentumsverhältnissen in Frage kam. Die Wahl für das Pilotprojekt fiel auf die Bushaltestelle 14 Nothelfer (in Fahrtrichtung Ravensburg). Auch die Akquise möglicher Sponsoren und Unterstützer verlief erfolgreich: Neben der Firma Gartenbau Müller, die die Dach-

begrünung umgesetzt und gesponsert hat, wurde das Projekt vom Hotel Altendorfer Hof, der Bürgerstiftung Weingarten, Früchte Jork und TOX Presstechnik mitfinanziert. Auch die PH Weingarten und die RWU unterstützten das Projekt, um das kreative Potential der Hochschulen vor Ort sichtbar zu machen. Im Mai wurde das Konzept finalisiert und erste Vorbereitungsarbeiten konnten durch den städtischen Baubetriebshof durchgeführt werden. Im Sommer wurde der Staffelstab dann mit der Bepflanzung der vier Quadratmeter großen Dachfläche an das Unternehmen Gartenbau Müller übergeben. Sedumsprossen und eine bienen- und insektenfreundliche Blumenmischung sollen das Dach zukünftig begrünen bzw. zum Blühen bringen. Der letzte Schliff lag in der visuellen Gestaltung der Haltestellenrückwand: Dank der auffälligen Wabenoptik sollen Passanten und Fahrgäste künftig auf das nachhaltige Projekt hingewiesen werden.

## „Weiterdenkertagung 2023“ am 12. Oktober

Aktuelle Chancen und Herausforderungen im Sozial- und Gesundheitswesen diskutieren, Einblicke in die Arbeit von Kolleginnen und Kollegen erhalten, sich austauschen und netzwerken – all das bietet die Weiterdenkertagung am 12. Oktober an der RWU.

Wie lassen sich digitaler Fortschritt und Menschlichkeit vereinbaren? Welche Auswirkungen hat die Digitalisierung auf unsere Gesellschaft sowie auf unsere Arbeitswelt im Sozial- und Gesundheitssektor? Und welche Rolle spielt Nachhaltigkeit dabei? Gemeinsam weiterdenken und Antworten auf diese und weitere Fragen finden – darum geht es bei der Weiterdenkertagung 2023. Dazu lädt der berufsbegleitende Masterstudiengang Management im Sozial- und Gesundheitswesen an die Hochschule Ravensburg-Weingarten (RWU) ein. Die Veranstaltung findet am Donnerstag, 12. Oktober, von 8.30 bis 16.30 Uhr auf dem Campus (Gebäude A, Raum A 316/317, Leibnizstraße 10, 88250 Weingarten) statt.

Mit ihren prominenten Gästen und als Plattform zur Vernetzung ist die Weiterdenkertagung seit vielen Jahren etabliert. Bei der kommenden Veranstaltung dreht sich alles um die Digitalisierung im Sozial- und Gesundheitswesen. Kernpunkte sind die elektronische Patientenakte, digitale Versorgungsangebote sowie weitere digitale Tools. Ein anderes großes Thema ist Digital Leadership und Mitarbeitermarketing.

Als Gast spricht der Philosoph, Naturwissenschaftler und Management-Experte Professor Dr. Ziad Mahayni zum Thema „Das Morgen war noch nie so aufregend wie heute – Die digitale Revolution und die Zukunft des Menschen“. Welche Chancen ergeben sich

für die bessere Versorgung der Menschen, und welche Herausforderungen stellen sich hinsichtlich der Anforderungen an die Fach- und Führungskräfte? Wie sieht die Zukunft der Pflege aus? Welche Rolle spielt Nachhaltigkeit im Gesundheitswesen? Wie können Fachkräfte gehalten und neu gewonnen werden? In Gruppen diskutieren die Teilnehmenden anschließend gemeinsam mit Expertinnen und Experten sowie Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern aus verschiedenen Bereichen weiter. Die Idee ist es, mögliche innovative Lösungen und Strategien zur Bewältigung der Herausforderungen zu entwickeln. Im Austausch ergeben sich zudem neue Erkenntnisse. Außerdem sollen auf diese Weise

Best-Practice-Beispiele im Bereich Sozial- und Gesundheitswesen geteilt werden.

**Die Weiterdenkertagung richtet sich an alle Fach- und Führungskräfte, Forschende, Studierende und an all diejenigen, die an den aktuellen und zukünftigen Entwicklungen im Sozial- und Gesundheitswesen interessiert sind. Eine Anmeldung ist erforderlich. Die Teilnahmegebühr beträgt 30 Euro. Weitere Informationen und Anmeldung unter [rwu.de/weiterdenkertagung](mailto:rwu.de/weiterdenkertagung) oder per E-Mail: [msg@rwu.de](mailto:msg@rwu.de).**